

EN POSITIVO

La educación basada en valores y la información oportuna son dos herramientas fundamentales para frenar las estadísticas del VIH/Sida. Foto Cortesía Stop VIH

"Hay que involucrar a niños y jóvenes en la prevención del VIH/Sida"

Según el programa Onusida a nivel mundial menos de una persona de cada cinco en riesgo de infección por el VIH tiene acceso a los servicios de prevención básicos contra esa infección. En 2006 sólo el 24% de las personas que necesitaban tratamiento contra el VIH tenían acceso al mismo.

La organización Stop VIH en Nueva Esparta culminó en junio con éxito el primer ciclo de charlas "La Prevención del VIH/Sida en la escuela" y desde ya se prepara para abordar el siguiente período 2009-2010 y así continuar educando a la población infantil y adolescente sobre este virus que, según la Organización Mundial de la Salud (OMS), ha infectado desde 1981 a 60 millones de personas.

Jhonatan Rodríguez, presidente de Stop VIH, aporta otras cifras que también hablan de la necesidad y el derecho a tener acceso universal a la prevención en la región: "según reciente informe emanado de la Coordinación Regional del Programa Nacional Sida/ITS del Ministerio del Poder Popular para la Salud, los niños, niñas y adolescentes representan el 5,8% de la población infectada con VIH en el estado Nueva Esparta".

Además, agrega que de la población insular unas 537 personas reciben tratamiento retroviral. "Esas son las cifras aportadas por la coordinadora del Programa Sida/ITS del Ministerio de Salud, Lucinda Fernández. De 288 defunciones a causa del virus en 2007, se incrementaron a 319 en 2009. Son estadísticas que deben llamar a la reflexión".

En este sentido el programa Onusida indica que a nivel mundial menos de una persona de cada cinco en riesgo de infección por el VIH tiene acceso a los servicios de prevención básicos contra esa infección. Es por eso que las organizaciones y gobiernos se han fijado como meta globalizar la prevención, la atención y los tratamientos en torno al virus.

Rodríguez se empeña en abordar sobre todo a la población de niños, niñas y adolescentes. "Es necesario hoy más que nunca educar a nuestra población, hablarle, responder sus interrogantes; sólo la prevención disminuye las posibilidades de que los jóvenes se infecten".

Las charlas tratan sobre aspectos generales del VIH/Sida, formas de contagio, cómo afecta el sistema inmunológico y la prevención, "todo en el marco de valores como la familia, amor, tolerancia, solidaridad y respeto".

Para los grupos de mayor edad se incluye el uso del condón masculino y femenino, y se aborda de una manera más profunda la sexualidad, la prevención de los embarazos, la responsabilidad y el sexo. "Desde enero hasta junio Stop VIH dictó charlas en 114 instituciones educativas y estamos actualizando el material didáctico para hacerlo aún más participativo".

Quien ha tenido la oportunidad de conocer a Jhonatan Rodríguez ha de reconocer el esfuerzo que significa la lucha contra el VIH/Sida. Ahora está a la espera de que la Zona Educativa de Nueva Esparta apruebe el segundo ciclo de charlas. "Los jóvenes marcamos la diferencia, bien informados y unidos podemos prevenir infecciones de transmisión sexual y darle una respuesta más efectiva al sida", finalizó. Para contactar con Stop VIH los teléfonos son 0412-0932924 y 04121969052.